

Presentación

Este número de «Apuntes de Psicología» está íntegramente dedicado al I Congreso del Colegio Oficial de Psicólogos (COP), celebrado en Madrid entre el 21 y el 25 del pasado mes de mayo.

En el editorial del anterior número de «Apuntes», decíamos que «... a partir del congreso deberíamos explotar el éxito que su organización significa,... alargar y extender el eco que produzca,...utilizar las conclusiones de tal encuentro entre profesionales para calar más socialmente...».

Ahora, después del congreso, es lo que pretendemos hacer con este número monográfico de «Apuntes»: dar a conocer, de la manera más extensa posible, el tono y contenido de cuanto allí fue presentado y debatido. Porque se decía también en el editorial al que antes aludíamos, que el congreso «.. debería servir para sentirnos, colectiva e individualmente, más seguros de nuestro papel e importancia profesionales». De eso se trata, que si los psicólogos estamos convencidos que podemos actuar sobre el entorno y cambiarlo, si tenemos medios para ayudar a los demás a enfocar con una nueva y más activa actitud sus problemas, también que cada uno de nosotros personalmente y, como profesión, colectivamente sepamos que somos capaces de tener futuro, que somos capaces de dirigir nuestros propios actos y orientar nuestro futuro personal y profesional controlando hoy nuestras acciones.

La psicología en España, a pesar de las inmensas dificultades históricas y sociales de su desarrollo, está hoy bien viva. Esta es la principal conclusión del I Congreso del COP. Dejamos para después los comentarios críticos que podamos hacer sobre su desarrollo y contenido, pero cada uno de los psicólogos que nos encontramos en Madrid pudimos tener la autorreferencia que nos dábamos los mil trescientos congresistas y convencernos, si no lo estábamos, que tenemos presente y que —en buena parte— está en nuestras manos la opción de tener más futuro.

Estas realidades y sentimientos son los que queremos transmitir desde este número de «Apuntes» y, para ello, presentamos seis aportaciones diferentes.

*Como marco contextual y general insertamos, en primer lugar, el discurso inaugural de **Carlos Camarero**, decano de la Junta de Gobierno Estatal y presidente del Comité Organizador del I Congreso.*

*Los cinco informes restantes se dedican a las distintas áreas en que se estructuró el congreso. Así, el área de **psicología educativa** es tratada por **Juan Daniel Ramírez** y **F. Javier Pérez Santamaría**; presidente y tesorero, respectivamente, de la Junta Rectora de Andalucía Occidental y profesores de la Universidad de Sevilla. Juan Daniel Ramírez ha sido, además, miembro del comité técnico del congreso en el área educativa.*

*El área de **psicología y salud** le abordan **Margarita Laviana** y **Olga Bertomeu**. La primera, antigua presidenta de la Delegación de Andalucía Occidental, pertenece en la actualidad a la plantilla de psicólogos del Hospital Psiquiátrico de Miraflores (Sevilla). Olga Bertomeu desarrolla su trabajo como psicóloga en la Delegación de Salud del Ayuntamiento de Sevilla.*

*El informe correspondiente al área de **psicología, sociedad y calidad de vida** ha sido elaborado por **Rosario Ortiz Gómez**, **Reyes Casares** y **Miguel Ángel Rodríguez Ruiz**. La primera es miembro de la «Asociación para el desarrollo de la infancia», mientras los otros compañeros pertenecen a la «Asociación de atención al menor». Ambas asociaciones son privadas y cuentan con subvenciones del Ayuntamiento de Sevilla para desarrollar una labor preventiva de conductas disociales en zonas periféricas de la capital. Miguel A. Rodríguez es, asimismo, director de «Prevención y Comunidad», revista dedicada a temas sociales y comunitarios, de reciente aparición y editada en Sevilla con apoyo, en parte, de la Delegación de Andalucía Occidental del COP.*

***José Luis Domínguez Lavado** ha preparado la información que se refiere al área de **psicología del trabajo**. Domínguez Lavado es vocal de la Junta Rectora de Andalucía Occidental y fue miembro del comité técnico del congreso para el área referida. Su actividad profesional la desarrolla en la Compañía Sevillana de Electricidad.*

*Por último, **Francisco Fernández Serra**, como secretario de la Delegación de Andalucía Occidental, presenta el informe correspondiente al área de **psicología y profesión**.*